



Inhalt:

Aktuelle Lage in Birma
Neuigkeiten von unserer Schule in Yenangyaung
Nachrichten aus dem Verein
Kalender-Spenden-Aktion 2023
Internetadressen zu Nachrichten aus Birma

Liebe Freundinnen, liebe Freunde unseres Fördervereins Kinderhilfe-Birma,

wieder einmal neigt sich das Jahr dem Ende zu - keine vier Wochen mehr und Weihnachten steht vor der Tür. Für mich eine Zeit der Besinnlichkeit und Ruhe. Zeit um über die Dinge nachzudenken, für die das Jahr hindurch keine Zeit war. Vor allem aber auch eine Zeit, um an unsere Freunde zu denken. Ich möchte Sie einladen in einem ruhigen Moment an unsere Freunde in Birma zu denken.

Aktuelle Lage in Birma

Die wichtigsten Fakten: unseren Freunden geht es den Umständen entsprechend gut. Wir haben keine Kenntnis von menschlichen Verlusten in unseren Projekten. Allein das ist wohl die wichtigste Information.

Trotzdem ist die Lage im Land weiterhin katastrophal. Die Menschen leiden noch immer unter den Repressionen der Militär-Junta und der imens hohen Inflation. Eine Schreckensmeldung löst die andere ab, sei es über Naturkatastrophen (14.5.2023 Wirbelsturm Mocha und Mamoon), eine wachsende Zahl an Flüchtlingen oder über die Verbrechen gegen die Menschlichkeit des Militärs gegenüber der eigenen Bevölkerung.

Immerhin: Deutschland erklärte am 17.11.2023 den Beitritt zum Völkermord-Verfahren vor dem IGH gegen Myanmar:

[Erklärung anlässlich des Beitritts Deutschlands zum Völkermord-Verfahren vor dem IGH gegen Myanmar](#)

Weiter ist den Medien zu entnehmen, dass der Widerstand im Land erfolgreich Teile erobern konnte und auf dem Vormarsch ist:

[Wendepunkt in Myanmar? Rebellen auf dem Vormarsch](#)

Es sind diese kleinen Lichtblicke, die mir Hoffnung geben.

Neuigkeiten von unserer Schule in Yenangyaung

Mein letzter Newsletter brachte überragende Rückmeldungen. Viele Newsletter-Empfänger entschlossen sich spontan, eine neue oder weitere Patenschaft zu übernehmen. Ich bin gerade dabei die Formalitäten abzuwickeln und freue mich unglaublich über die große positive Resonanz.

Vielen Dank Ihnen allen für Ihr unglaubliches Engagement, welches sich durch eine Patenschaft, Spenden oder Interesse an unserer Arbeit und unseren Freunden in Birma auszeichnet.

Lion hat derzeit mit der Reparatur der Schäden an den Gästehäusern und den noch immer fehlenden Gästen im Gästehaus zu kämpfen. Auch dort hat der Sturm Schäden verursacht. Unterdessen ist Zoe mit der Planung der Eröffnung einer Vorschule beschäftigt. Julian, Lions Sohn geht jetzt in die 1. Klasse und freut sich mit 14 anderen Kindern jetzt auch zu den Großen zu gehören.

Lion und Zoe leisten täglich Übermenschliches vor Ort. Auch ihnen gebührt mein besonderer Dank.

Nachrichten aus dem Verein

Wir haben derzeit alle Hände voll zu tun, die Arbeit auch hier vor Ort im Verein geht uns nicht aus. Nachdem der Kalender fertig gedruckt wurde, wird der diesjährige Weihnachtsbrief erstellt, die Buchführung muss abgeschlossen und Spendenbescheinigungen müssen erstellt und versendet werden. Wir warten noch immer auf Informationen einiger neuer Patenkinder, und der Geldtransfer nach Birma bereitet uns nach wie vor sehr große Probleme, da die internationalen Geldtransfers in das Land stark reguliert werden. Wir nutzen Geldtransferdienstleister, um die finanziellen Hilfen in kleinen Beträgen nach Birma zu transferieren. Kleine Beträge deshalb, weil größere Geldmengen sofort zur Sperrung unserer Accounts führen würden. Wir vermuten, dass die Militär-Regierung hier mit Argusaugen überwacht, dass keine Gelder an die zahlreichen Widerstandsbewegungen im Land fließen.

Renate, unsere langjährige, fleissige und treue Schriftführerin kann aus privaten Gründen die Rolle als Schriftführerin nicht mehr weiter übernehmen. Daher suchen wir händeringend jemanden aus dem Umkreis FN-TT-LI, die uns bei unseren Treffen bei der Erstellung des Protokolls unterstützen könnte. Auch die Buchhaltungstätigkeiten nehmen sehr viel Zeit in Anspruch, sodass wir für Ulrike eine Verstärkung suchen, die ihr bei Ihren Tätigkeiten als Kassiererin helfen bzw. einige Arbeiten abnehmen könnte. Sollte sich jemand von Ihnen berufen fühlen und etwas Zeit für eine gute Sache übrig haben, nehmen Sie sehr gerne mit uns Kontakt auf. Wir sind über jeden Hinweis froh.

Wir haben von Zoe auch wieder einige Briefe von Patenkindern erhalten. Die Verteilung möchten wir dieses Jahr erstmals über ein neues Paten- und Mitgliederportal vornehmen. In diesem Portal können Sie dann aktuelle Bilder Ihres Patenkindes sowie auch zur gegebener Zeit die Spendenbescheinigungen abrufen. Hierüber informiere ich Sie aber noch zu gegebener Zeit.

Das Portal ist bereits verfügbar. Sie können sich [hier einwählen](#).

Kalender-Spenden-Aktion 2023

Unser Fördervereinsmitglied Hr. Kaiser hat auch in diesem Jahr keine Kosten und Mühen gescheut, und für unseren Verein einen Kalender gestaltet. Vielen herzlichen Dank an Hr. Kaiser für diese tolle Aktion.

Für einen Birma-Kalender 2024 registrieren Sie sich bitte [hier auf unserer Homepage](#)

Ich werde die Kalender in der Woche nach Weihnachten versenden.

Demnächst werden wir auch wieder unseren Weihnachtsbrief versenden. Sie finden den Brief auch [hier auf unserer Website](#).

Aktuelle Informationen über unsere Projekte erhalten Sie auch in dem von Therese Hubler (Stiftung Hirtenkinder) zusammen mit Zoe und Lion Trutwein erstellten [Trimester Report auf unserer Homepage](#).

Aktuelle Informationen über die Lage in Birma erhalten Sie auf den einschlägigen Nachrichtenportalen. [Eine Übersicht haben wir hier aufgelistet](#).

Insbesondere möchte ich Sie auch auf das [Nachrichtenportal Mizzima](#) und deren [Weekly](#) hinweisen.

Ich wünsche Ihnen im Namen unserer Freunde in Birma alles Gute.

Marc Heintz